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 会 議 報 告  

会 議 名 平成２４年度 第４回 東久留米市環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２４年１２月１１日（火）午後２時～午後３時３０分 

場    所 東久留米市役所７階７０１会議室 

出席委員

（１１名） 

田中鈴子、若松京子、飯島靖、奥田一子、藤本公子、神田政昭、上田和俊、 

馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、佐藤千惠子(NPO法人東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ)、 

對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）【敬称略】 

欠席委員

（４名） 

赤羽實、熊谷武、小俣宣子、松川艶子（キャロットクラブ）、 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ]江川由孝（日本たばこ産業株式会社立川支店社会環境推進チーム課長）【敬称略】 

事 務 局 浦山和人環境政策課長、功刀隆主査（生活環境担当）、本田瞳主任（生活環境担当）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

①平成２４年度 第３回連絡会会議報告（案）の確認 …資料１ 

  ②平成２４年度 第２回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料２ 

 ③平成２４年度 第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料２ 

④平成２４年６月開催の第１７回環境フェスティバルへの参加 …資料３ 

⑤平成２５年度計画について 

⑥情報交換等 

⑦その他 

（３）その他 

配布資料 １）次第 

２）平成２４年度第３回推進員連絡会会議報告（案）…資料１  

３）平成 24年度第 2回商店訪問・路上呼びかけ、マナーアップキャンペーンについて…資料 2 

４）今後の活動内容（環境フェスティバルへの参加を含む）…資料３ 

５）第１６回東久留米市環境フェスティバルのパンフレット 

内  容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２４年度第３回会議報告（案）の確認…資料１ 

・タクシー会社への車両用マグネット掲示の依頼について、10 月末に「西武ハイヤー、

久留米交通、東亜交通」の 3 社を訪問、マグネットを配布し、11 月 1 日～15 日まで掲示

をお願いした。タクシー会社も、乗務員への啓発にもなると好意的に協力してくれた。 

・路上喫煙禁止区域の路面シートについて、破損のあるものを数カ所張り替えた。 

⇒会議報告承認 

②平成２４年度 第２回商店訪問・路上呼びかけの反省…資料２ 

・事務局から実施報告…資料２のとおり。訪問件数は実施した駅東口、滝山交番周辺でいずれ

も１０件以上増加した。 

▽推進員の意見・感想 

・訪問した商店の店内に貼ってもらえるような、まちの美化に協力していることがわかる啓発

ポスターを配布してはどうか→次回検討時にはポスター案を提示する。 

・商店訪問はキャンペーンの清掃区域より広い範囲を回っているので、ポスターを貼ってもら

うことは効果があると思う。キャンペーンまでは出られない商店も協力しやすい。 

・子どもが変われば親も変わるので、子どもたちを巻き込みたい。滝山であれば七小の児童な

どに、協力の働きかけをしてみてはどうか。 
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→すぐには実現できなくても将来的にそのような広がりを持てるとよい。 

・大門中では青少協で年に一度ごみ拾いを行っているが、子どもが事故にあった時困るので、

学校と協力し、保護者、先生方も出席している。行うとすれば先生方の参加協力が必要。 

・滝山のプライス駐車場付近でも、小学校高学年か中学生が引率の人と一緒に 10 人くらいで

ごみ拾いをしていた。学校など他の組織でどのような美化活動をしているか把握できるとよい 

③平成２４年度 第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省…資料２ 

・事務局から実施報告…資料２のとおり。参加者について、これまでになく多くの方に出席し

ていただいた。 

▽推進員の意見・感想 

・商店の中には、駐車場や店の前に雑草やごみが多かった店もあったため、キャンペーン等で

気になった商店には、商店訪問時にひとこと協力を呼びかけるとよい。 

・清掃時に気付いたが、路面シールが汚れで見づらくなっており、今後は他の啓発品を考えた

方がよいと感じた。駅周辺ではごみは少なかった。 

・滝山の新小金井街道沿いは、５月に比べごみが少なくなっていた。啓発品の配布は、団地セ

ンターバス停付近では午後３時～４時の時間帯は乗降客が少なかった。 

・寒い時期は午前中の方が通行人が多いようだ。 

・参加していた西武バスの方によると、午前９時～10時の乗降客数が多いとのことだった。 

・滝山だけでなく他の場所でも行ってほしいという要望を受けた。 

→時間帯や場所についても、次回５月のキャンペーンに向けて検討していく。 

・啓発品のポケットティッシュについて、２～３個まとめて配っている参加者もいたので、１

つずつ配るようお願いしたい。 

④平成２５年６月開催の第１７回環境フェスティバルへの参加…資料３ 

・環境美化推進員連絡会として、第１７回環境フェスティバルへの参加を決定 

・フェスティバル担当委員について、馬場座長、藤本副座長、若松委員、神田委員、佐藤委員、

對馬委員の６名に決定。１月２９日（火）にテーマや参加形態案を決める担当者会議を開催。 

その前に意見等がある方は、事務局か担当委員の方に伝えてもらいたい。 

・今年はパネル展示、アンケート、スタンプラリーのクイズ、啓発品の配布、啓発看板の配布

を行った。次回はクイズの時のような少ない設問で、来場者と対話ができるとよい。 

・アンケートを回答してもらう時のために椅子を用意したのはよかった。 

・イベントとして「ごみゲーム」を実施してはどうか。30分～1時間決められた安全な区域な

いでごみを拾い、集めたごみが後に点数化されるもの。ごみ拾いをスポーツととらえる考えも

ある→どのようなものか事務局でも確認する。 

・連絡会として配布できる記念品を用意してはどうか→２５年度啓発品と合わせて、予算内で

用意できるか検討する。 

⑤平成２５年度計画について…資料３ 

○環境美化マナーアップキャンペーン等活動、推進員連絡会について 

・２５年度も昨年度同様キャンペーン２回と、それに伴う商店訪問・路上呼びかけの実施、６

月の環境フェスティバルに参加という予定とする。具体的な日程はその都度連絡会で検討。 

・推進員連絡会については、今年度同様５回実施する予定とする。 

・各自治会や推進員発で、分散して小規模なキャンペーンを行うのもよいのではないか。 

→自治会等で行う活動について、のぼりの貸し出しや啓発品の提供については可能である。 

○平成２５年度購入啓発品について 

・夜に見える（蓄光素材）の看板については、高額であるため購入は難しい。 
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・今年度作成の「フンは持ち帰りましょう」のＡ４プラスチック看板の追加購入と、キャン

ペーン啓発品（ポケットティッシュ）の追加購入、また、フェスティバルの記念品につい

て予算内で調整する。 

⑥情報交換等 

・具体的に案は思いつかないが、子ども向けの活動ができればよい。 

・黒目川の草刈りについて、１１月に行われていたが、きれいに刈られており看板の放置など

もなく、以前よりもよくなった。→担当課に伝える。 

・フラワーネットワークで１１月中旬から１月中旬まで東久留米駅前にイルミネーションを点

灯しているので、見てもらいたい。 

・老人クラブ連合会では、ほとんどの団体でバス停の清掃を行っているが、前沢十字路などで

はたばこの吸い殻が大変多いので、バス停でも啓発したい。→西武バスには、バス停へのポス

ター掲示を了承していただいているので、協力していただくことは可能 

・居住しているＵＲでは、敷地内のペットの散歩を制限しており、剪定などの管理もされてい

るため美化が保たれている。駅周辺については、表通りは比較的きれいだが、脇道に入ると、

駐車場周辺などにごみが多い。 

・事務局より連絡事項…市内で還付金詐欺が増加しているので注意してほしい。知り合いの方

にも広めていただきたい。 

・次回第５回連絡会は、２月５日(火)午後２時から、７０２会議室で予定 

 


